

Per Mail:

gever@bag.admin.ch

tabakprodukte@bag.admin.ch

Bern, 21. November 2022

Vernehmlassung: Teilrevision Bundesgesetz über Tabakprodukte und elektronische Zigaretten (TabPG)

Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben uns eingeladen, zur obengenannten Vernehmlassungsvorlage Stellung zu nehmen. Für diese Gelegenheit zur Meinungsäusserung danken wir Ihnen bestens.

Allgemeine Bemerkungen

Die im Februar 2022 angenommene Volksinitiative «Ja zum Schutz der Kinder und Jugendlichen vor Tabakwerbung» verlangt ein Verbot jeglicher Tabakwerbung, die Kinder und Jugendliche erreicht. Um diese Verfassungsbestimmung umzusetzen sollen die entsprechenden Bestimmungen in das Gesetz über Tabakprodukte und elektronische Zigaretten (TabPG) integriert werden. Neu soll die Werbung überall dort verboten sein, wo sie Minderjährige erreichen kann, namentlich in der Presse und im Internet. Darüber hinaus wird die Tabak- und E-Zigaretten-Industrie dazu verpflichtet, ihre Gesamtausgaben für Werbung, Verkaufsförderung und Sponsoring dem Bundesamt für Gesundheit (BAG) zu melden.

Die Mitte begrüsst eine klare und rasche Umsetzung der Volksinitiative

Für die Mitte steht der Volkswille an oberster Stelle. Die Mitte begrüsst deshalb eine klare und rasche Umsetzung der Volksinitiative. Die Mitte unterstützt grundsätzlich die Stossrichtung der vorliegenden Vorlage, mit welcher sichergestellt werden soll, dass Tabakwerbung Minderjährige nicht erreicht. Die Mitte stellt allerdings infrage, ob ein absolutes Werbeverbot wirklich erforderlich ist, um das Ziel der Volksinitiative zu erreichen, zumal die Initianten in ihrem Umsetzungsvorschlag im Bereich Printmedien auch kein absolutes Verbot fordern. Darüber hinaus ist nicht klar, wie ein solches Werbeverbot auch auf internationalen Plattformen, z.B. in den sozialen Medien, durchgesetzt werden kann.

Des Weiteren ist nicht nachvollziehbar, dass eine Meldepflicht von Werbeausgaben an die staatlichen Behörden im Rahmen dieser Vorlage aufgenommen werden soll, obwohl dies nicht direkt mit den Vorgaben der Volksinitiative zusammenhängt.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und verbleiben mit freundlichen Grüssen.

Die Mitte

Sig. Gerhard Pfister
Präsident Die Mitte Schweiz

Sig. Gianna Luzio
Generalsekretärin Die Mitte Schweiz